

¿Cómo prepararse ante la llegada de un huracán?



Fuente: Cubadebate / Thalia Fuentes Puebla

Tres huracanes se han formado en el Caribe. Uno de ellos está afectando directamente al extremo oriental del país y en las próximas horas se desplazará hacia la parte central. La Defensa Civil en Cuba se encarga de proteger las vidas humanas y los recursos materiales. No obstante, siempre es bueno repasar qué se debe hacer antes, durante y después del impacto de un ciclón.

Los huracanes ocasionan inundaciones y marejadas en las zonas costeras y además vientos intensos que pueden poner en riesgo la vida y los bienes de la población. Extremar las precauciones, se convierte en un primer paso para minimizar los daños en la mayor medida posible.

Mantenerse informados de las indicaciones dadas por las autoridades territoriales y nacionales, constituye el primer paso para enfrentar un fenómeno de este tipo. Asimismo, es necesario garantizar agua potable, alimentos, botiquín de primeros auxilios y conocer el lugar de evacuación en caso de ser necesario.

Otras medidas importantes son destapar los tragantes y desagües, para evitar inundaciones. Además, limpiar los techos, podar los árboles que puedan afectar las viviendas, asegurar las puertas y ventanas y los techos de cubierta ligera.

Ante la inminente llegada de este fenómeno atmosférico se deben extremar las medidas, moderar la velocidad en el momento de conducir, mantener la calma y principalmente evitar los desplazamientos en la vía.

Medidas a tomar:

Antes:

- Buscar información en los medios de comunicación.
- No salir de la vivienda innecesariamente.
- Conocer el área correspondiente de evacuación.
- Sellar ventanas y puertas para evitar riesgos por los vientos.
- Tener cerca los documentos personales más importantes y colocarlos en un lugar hermético.
- Cubrir con plástico objetos que puedan dañarse con el agua.
- Limpiar desagües y tragantes para evitar acumulación de agua.

Durante:

- Conservar la calma.
- Tener a la mano un radio portátil y una lámpara de pilas en caso de que los servicios de energía y telefónicos se vean afectados.
- Desenchufar los aparatos y la energía eléctrica de tu hogar.
- Cerrar las llaves de paso del agua y el gas.
- Alejarse de puertas y ventanas.
- Vigilar en todo momento el nivel del agua cercana a la zona de evacuación.
- No salir hasta que las autoridades locales de la Defensa Civil lo indiquen.

Después:

- Seguir las instrucciones de las autoridades y reportar los daños.
- Permanecer en casa si esta no sufrió daños.
- Beber agua embotellada o hervida.
- Colaborar en labores de limpieza en la comunidad
- Usar el teléfono solo para emergencias para evitar saturar las líneas.
- Solicitar ayuda a las autoridades en caso de ser necesario.

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/140880-como-prepararse-ante-la-llegada-de-un-huracan>



Radio Habana Cuba